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La UAEM en la prensa: 

 
Lista, UAEM para recibir a los nuevos estudiantes 
Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció 
que están en proceso de recibir a miles de alumnos que se presentarán para el examen de ingreso a nivel medio 
superior y superior. Este examen, que se llevará a cabo a partir de junio, es administrado por el Centro Nacional 
de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). La rectora subrayó la importancia de la validación del 
examen, mencionando que se auditará una tercera parte de los resultados para garantizar su integridad. Este 
proceso es fundamental para asegurar que se cubran adecuadamente las ofertas de los programas educativos 
disponibles. No obstante, la rectora reconoció que no será posible admitir a un número mayor de alumnos de lo 
que actualmente permite la capacidad de la universidad. Subrayó la necesidad de ser conscientes de las 
limitaciones de infraestructura y recursos disponibles. León Hernández también expresó la intención de extender 
los plazos y trabajar en la creación de una figura normativa jurídica que permita a la universidad cumplir con 
sus compromisos y deudas con instituciones como el IMSS, Infonavit y el SAT. Esta medida busca asegurar la 
sostenibilidad financiera de la UAEM y mejorar su capacidad de respuesta ante las obligaciones institucionales. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/lista-uaem-para-recibir-a-los-nuevos-estudiantes 
 
Listo el plan de acción para exámenes de ingreso 
El director de Protección y Asistencia de la UAEM, Ubaldo González Carretes, anunció la implementación de 
un plan integral de seguridad, protección civil y gestión del tráfico en preparación para la evaluación de ingreso 
de estudiantes aspirantes a los niveles superior y medio superior. Se espera recibir a aproximadamente 18 mil 
jóvenes entre niveles superior y medio superior los días 8 y 15 de junio, cuando se llevarán a cabo los exámenes 
de ingreso. El protocolo varía según cada sede, que comprende un total de 14 edificios donde se administrarán 
los exámenes, con seis de ellos ubicados en el Campus Norte en Chamilpa. Esto plantea desafíos particulares 
en cuanto a la gestión del tráfico y la afluencia de estudiantes, según indicó el director de Protección y Asistencia. 
El acceso vehicular estará restringido, limitado únicamente a las rutas 1 y 13, que son utilizadas por los 
estudiantes para llegar al campus. Se establecerán dos puntos de control de acceso, uno en la puerta uno, 
cerca del edificio 19, y otro en la puerta dos, cerca de la Facultad de Psicología, donde se verificará la 
documentación y la correspondencia con la hora y fecha del examen. 
La Jornada Morelos, p.13, (La Jornada Morelos), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/listo-el-plan-de-accion-para-examenes-de-ingreso/ 
 
Reporta UAEM daños menores en campus 
Daños materiales menores se registraron al interior del Campus Norte en Chamilpa de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), derivado del viento y la lluvia que se registró el fin de semana. Viridiana Aydeé 
León Hernández, rectora la máxima casa de estudios, informó que tras las precipitaciones pluviales que se 
registraron el fin de semana, en diversas zonas de la entidad, la Dirección de Protección y Asistencia realizó un 
recorrido para conocer si hubo daños en la infraestructura de la UAEM. Comentó que tras la lluvia y las intensas 
rachas de viento que se presentaron, principalmente en Cuernavaca, se reportó la caída de ramas y árboles, 
pero ninguno de estos acontecimientos puso en peligro o riesgo a estudiantes, docentes o personal 
administrativo. La rectora comentó que tras las afectaciones que ocasionaron las primeras lluvias se acordó 
hacer un recorrido de supervisión para detectar si existen ramas o árboles que signifiquen un riesgo, o que si 
hay acumulación de basura que pueda ocasionar taponamientos y, con ello, encharcamientos o inundaciones 
en un futuro. “Tenemos que asegurarnos que existan las condiciones de seguridad para toda la comunidad 
universitaria, por lo que se redoblarán esfuerzos con el fin de poner en marcha actividades preventivas que 
eviten una afectación mayor”, declaró.  
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
 
‘Psicólogos se han vuelto necesarios’ 
En el marco del Día del Psicólogo, María Delia Adame Arcos, secretaria General de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), aseguró que la atención de la salud mental es fundamental para el desarrollo 
de las personas. La psicología es el estudio del comportamiento de la mente, por lo que un psicólogo es un 
especialista en salud mental, que atiende y estudia el comportamiento o conducta de los seres humanos y como 
afecta en sus vidas. En 1996 se propuso fundar el Día del Psicólogo, bajo los principios de promover el trabajo 
de los profesionales de la psicología y dar a conocer todos los servicios que ofrecen estos profesionales, pero 
fue hasta 1997 cuando se determinó que la celebración sería el 20 de mayo de cada año. Ayer, en el auditorio 
General Emiliano Zapata, la Facultad de Psicología llevó a cabo un evento para conmemorar este día, el cual 
estuvo a cargo de María Delia Adame Arcos, quien aseguró que “la psicología ayuda a comprender el 
comportamiento conductual para enfrentar y superar los desafíos de la vida”. Consideró que después de la 
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pandemia, la salud mental es un tema indispensable por atender, sobre todo a la comunidad estudiantil, pero 
también al exterior, ya que “han resultado una serie de afectaciones emocionales que tienen que ver con la 
pandemia y cómo enfrentamos la situación. Hemos visto que se han generado problemas en la salud, 
principalmente en los jóvenes, por lo que se ha trabajado con ellos de manera directa”.  
Diario de Morelos, p.5, (Marcela García). 
 
Orgullo Venado: Atletas de la UAEM regresan a casa con 5 medallas 
Los atletas representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), han regresado 
triunfantes de la Universiada 2024, celebrada en la Universidad de Aguascalientes, portando con orgullo cinco 
medallas de bronce en las disciplinas de halterofilia y ajedrez. Estos logros son el fruto de años de dedicación 
y esfuerzo por parte de atletas universitarios y sus entrenadores. Su participación en estas competencias no 
sólo representa un momento de gloria personal, sino también un orgullo para su institución educativa, su estado 
y su comunidad. La Jornada Morelos entrevistó a estos deportistas y sus guías, quienes compartieron sus 
experiencias y perspectivas sobre el significado de este triunfo. Para muchos de ellos, el deporte va más allá 
de la competencia; es una fuente de motivación, un arte y un medio para mejorar sus vidas. 
La Jornada Morelos, p.12, (Alfa Peñaloza y La Jornada Morelos), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/orgullo-venado-atletas-de-la-uaem-regresan-a-casa-con-5-
medallas/ 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/uaem-2/ 
 
Busca UAEM consolidarse como espacio de igualdad, pluralidad y no discriminación con su nuevo programa en 
Radio UAEM 
Con la finalidad de difundir contenidos que abonen a la igualdad y respeto a los derechos de todas las personas, 
inició el programa en Radio UAEM Igualdad Sonora. La rectora Viridiana Aydeé León Hernández, expresó que 
mediante este espacio se busca transformar a la sociedad, escuchar al otro e impulsar la reflexión y la 
conciencia social desde un punto de vista académico, “lo más importante es generar conversaciones, que todas 
las voces sean escuchadas y con capacidad de transformación y la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) sea ese espacio de igualdad, pluralidad de ideas y no discriminación”, puntualizó. “La idea es 
mirar a todas y todos en sus diferentes concepciones, que la universidad sea un espacio de mayor apertura, 
donde se dé prioridad a los consensos y acuerdos, y la educación sea la principal herramienta para transformar 
la sociedad”, explicó León Hernández. Durante la grabación de esta primera emisión del programa, también 
estuvo presente Gabriela Mendizábal Bermúdez, directora general de la Unidad de Género, Igualdad y No 
Discriminación, quien informó que uno de los objetivos de este programa de radio es el análisis de temas para 
sensibilizar y crear campañas informativas, además de impulsar la divulgación de la ciencia, pues en la UAEM 
se trabajan diferentes líneas de investigación al respecto. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://lacronicademorelos.com/busca-uaem-consolidarse-como-espacio-de-igualdad-pluralidad-y-no-
discriminacion-con-su-nuevo-programa-en-radio-uaem/ 
 
Se realiza con éxito Tercer Festival de las Aves 
En conmemoración del Día Mundial de las Aves Migratorias, la UAEM en alianza con diversas organizaciones 
locales, llevó a cabo con éxito el Tercer Festival de las Aves en el territorio de San Andrés de la Cal, 
perteneciente al municipio de Tepoztlán, área reconocida por ser un reservorio natural de aves migratorias. 
Durante el evento se realizaron una serie de actividades dirigidas a diversas audiencias. Entre ellas se 
incluyeron recorridos guiados por expertos del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la UAEM, para 
observar las especies aviares presentes en la zona, talleres de divulgación científica, exposiciones fotográficas 
y un concurso de dibujo en el que participaron 70 niños y jóvenes. Un aspecto importante del festival fue la 
integración del arte en la conservación de la biodiversidad, con la inauguración de un mural dedicado a la 
avifauna local y una conferencia sobre aves migratorias, impartida por Cristina Valenzuela, bióloga egresada de 
la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.13, (La Jornada Morelos), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/se-realiza-con-exito-tercer-festival-de-las-aves/ 
 
Festeja el Día del Estudiante con estas actividades en la UAEM 
Para celebrar el Día del Estudiante, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) organizó 
una cartelera de actividades gratuitas el próximo 21 de mayo, en la explanada del edificio principal del Campus 
Norte en Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Además, habrá talleres para 
decorar macetas con plantas donadas por la Facultad de Ciencias Agropecuarias. Habrá premios para los más 
destacados en los juegos y dinámicas. El evento tendrá prohibida la venta de alcohol, según José Carlos 
Chacón Herrera, secretario de extensión de la FEUM, instalarán puntos de hidratación debido al calor intenso. 
Los estudiantes de otras sedes y preparatorias también están invitados, así como docentes y personal 
administrativo. La ruta del transporte público 13 y 1 hacen recorridos al interior del campus, los jóvenes que 
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vienen desde el sur pueden tomarla en el crucero de Tejalpa, en Jiutepec, o a lo largo del Boulevard 
Cuauhnáhuac y Domingo Diez. El costo es de 12 pesos por persona. Si te encuentras en la zona centro, desde 
Las Palmas puedes tomar la ruta 1. Pasa por el centro y Tlaltenango. El costo es de 10 pesos por persona 
desde el punto más lejano. 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/festeja-el-dia-del-estudiante-con-estas-actividades-en-uaem-
11950792.html 
 
Presentan la exposición fotográfica colectiva foto o rama 
En el callejón entre el edificio 32 y la Biblioteca Amoxcalco del Instituto de Investigación en Humanidades y 
Ciencias Sociales (IIHCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se inauguró la 
exposición fotográfica colectiva Foto o Rama. La muestra fue gestionada por Patricio Villanueva, de sexto 
semestre y Charlie de segundo semestre de Ciencias de la Comunicación, quienes en lugar de asistir a eventos 
o inscribirse en talleres para cumplir sus horas culturales, decidieron organizar su propia exhibición fotográfica. 
Estos jóvenes forman parte del colectivo cultural Figuras Sónicas y la exposición representa su primer evento 
oficial. Según los organizadores, Figuras Sónicas es una casa de cultura con diferentes “cuartos”. En el cuarto 
principal planean crear un Fanzine, una revista hecha por fanáticos. Otro cuarto, llamado Unicornio Labs, se 
dedica a la producción de mercancía para bandas, como posters, pines, stickers y flyers. “Es por el interés que 
tenemos de parte de los estudiantes de la universidad por la cultura, de ahí surgió la idea de hacer ese colectivo”, 
declararon los miembros. Para llevar a cabo la exposición, gestionaron el espacio con el instituto y abrieron una 
convocatoria tanto para la comunidad universitaria como para el público en general. No hubo una temática 
específica, sólo el interés en participar y presentar trabajos. “Nos interesó darles libertad creativa a las personas, 
no pusimos ningún estándar a seguir, justamente para mostrar la variedad de propuestas que existen”, 
explicaron los organizadores. 
La Jornada Morelos, p.13, (Alfa Peñaloza), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/presentan-la-exposicion-fotografica-colectiva-foto-o-rama/ 
 
Festival Universitario de Cine Morelense, ¡porque en Morelos también hacemos cine! 
En Morelos el cine está viviendo un nuevo capítulo con la realización del Festival Universitario de Cine 
Morelense (FUCM), una iniciativa impulsada por estudiantes y egresados de diversas instituciones educativas 
como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y La Salle Cuernavaca, entre otras. Este festival 
invita a jóvenes creadores de entre 18 y 30 años a participar con sus producciones audiovisuales, brindando un 
espacio para la creatividad y el talento emergente. La convocatoria estuvo abierta hasta el 1 de mayo, y en un 
primer encuentro en Cinema La Iguana se proyectaron los 18 cortometrajes preseleccionados. La primera 
actividad del festival fue un encuentro entre el jurado y los participantes, complementado con una master class 
de pitching creativo impartida por La Huella Films. Óscar Ibáñez, principal gestor del proyecto, habló de la 
abundancia de muestras de cine en la región y la necesidad de ofrecer un enfoque innovador para brindar 
oportunidades a todos los creadores locales de mostrar su trabajo. Centeocihuatl Virto Martínez, profesora del 
Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales (IIHCS), comentó que el evento fue una 
oportunidad de diálogo y observación sobre cómo las nuevas generaciones piensan y crean sus historias. “Me 
llevé una sorpresa porque en generaciones pasadas muchos de los temas tenían que ver con la violencia y 
ahora no. Creo que eso es muy importante pensar y ver cuáles son los temas que ahora les interesan”, declaró. 
La Jornada Morelos, p.13, (La Jornada Morelos), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/festival-universitario-de-cine-morelense-porque-en-morelos-
tambien-hacemos-cine/ 
 

Estatal:  
 
Inicia rehabilitación del circuito universitario exterior de la UAEM 
A petición de la comunidad universitaria y para seguir abonando a la seguridad vial en los alrededores de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Ayuntamiento de Cuernavaca a través de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, arrancó este lunes los trabajos de rehabilitación del circuito universitario 
exterior que se extenderán desde la puerta uno hasta la puerta dos frente a la glorieta de Benito Juárez. Al dar 
la explicación técnica de la obra, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Demetrio Chavira de la 
Torre, detalló que los trabajos consisten en el fresado del pavimento asfáltico hasta de 10 centímetros de 
espesor en seis mil 521.60 metros cuadrados, en un riego de liga a base de emulsión asfáltica a razón de .70 
litros por metro cuadrado en seis mil 521.60 metros cuadrados y en la construcción de una carpeta de cinco 
centímetros de espesor de concreto asfáltico en caliente después de compactado en los mismos seis mil 521.60 
metros cuadrados. En presencia de Juan Manuel Rivas González, coordinador general de Planeación y 
Administración de la UAEM y de Óscar Lastra Fernández, director general de Infraestructura de la UAEM, 
Demetrio Chavira señaló que, si bien se tiene un periodo contratado de 45 días, estiman que en menos de 15 
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días la obra será concluida, contando con un presupuesto de cuatro millones 524 mil 887.17 pesos, proveniente 
de recursos propios municipales. 
La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma). 
Lo de Hoy Morelos, p.9, (Sin firma). 
 
Universidad del Bienestar lanza convocatoria para estudiar en Tlaltizapán 
La Universidad para el Bienestar Benito Juárez García, lanzó la convocatoria para estudiar la licenciatura en 
Patrimonio Histórico, Cultural y Natural en su sede de Tlaltizapán. El registro en línea estará disponible del 10 
al 30 de junio. Al finalizar el proceso de admisión, las inscripciones se realizarán del 1 al 5 de julio de forma 
presencial. La sede está ubicada en la carretera estatal Jojutla-Yautepec, de la colonia Bonifacio García. La 
carrera está enfocada en conocer la transformación del patrimonio cultural, natural e histórico de México, 
preservar y difundir la importancia de estos espacios y recursos. Además, se enfocan en el estudio del turismo, 
tradiciones, saberes, lenguas y cultura de los pueblos. Sus materias son variadas, desde historia 
del arte, lingüística, geografía, arqueología, legislación y políticas públicas y gestión turística.  
El Sol de Cuernavaca, (Lilian Espinoza), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/universidad-del-bienestar-lanza-convocatoria-para-estudiar-en-
tlaltizapan-11948457.html 
 
Alumnos de la Preparatoria Ejército Libertador del Sur exigen mobiliario 
Una comisión de estudiantes de la Preparatoria Ejército Libertador del Sur, se manifestaron afuera del Palacio 
de Gobierno, en busca de una respuesta favorable sobre su pliego petitorio de mobiliario para la escuela. Entre 
sus peticiones está un mobiliario suficiente, adecuado y seguro para los estudiantes, computadoras, material 
deportivo y cultural para continuar con sus estudios, por lo que insistirán en ser atendidos, con la finalidad de 
obtener este beneficio para los estudiantes. Señalaron que alrededor de 300 alumnos se están viendo afectados 
por la falta de mobiliario en la Preparatoria, y con el apoyo de padres de familia y la comunidad han obtenido 
materiales como pizarrones para continuar con las clases. Lo que buscan es una respuesta positiva, de una 
solicitud que realizaron meses atrás, pidiendo el mobiliario que hace falta y hasta el momento no han tenido un 
resultado favorable de sus peticiones. 
El Regional del Sur, p.4, (Kevin Salgado), 
https://elregional.com.mx/alumnos-de-la-preparatoria-ejercito-libertador-del-sur-exigen-mobiliario 
Lo de Hoy Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
 

Nacional: 
 
SEP conmemora el día del IPN 
En presencia de escoltas y bandas de guerra de las distintas escuelas superiores, unidades profesionales y 
centros de estudios científicos y tecnológicos, así como docentes, estudiantes y académicos, el director general 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Arturo Reyes Sandoval afirmó que esta institución representa el legado 
definitivo y permanente del general Lázaro Cárdenas. “El Politécnico ha sido de gran importancia para avanzar 
en la soberanía científica y tecnológica en beneficio del desarrollo económico del país, y con ello mejorar las 
condiciones de vida del pueblo, particularmente de las clases populares”, aseguró en la víspera del natalicio del 
general Lázaro Cárdenas y del Día del Politécnico, este 20 de mayo. Destacó el crecimiento del IPN en el país, 
con nuevas unidades académicas en Chiapas y Puebla, para ampliar la matrícula en 10 mil estudiantes más, la 
cual llegará a 226 mil jóvenes; la nueva carrera de Ingeniería en Meteorología que se impartirá en la Escuela 
Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA) Unidad Ticomán; el fortalecimiento de su colaboración en un equipo 
internacional con la NASA; la consolidación de su internacionalización y el impulso histórico a los sectores 
sociales más vulnerables del país. 
La Crónica, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/academia/sep-conmemora-dia-ipn.html 
 
Inauguran la Cátedra SHCP 2024 Facultad de Economía en la UNAM 
La UNAM inauguró la Cátedra SHCP 2024 Facultad de Economía con el secretario de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, como conferencista. La tarde de este lunes, el funcionario habló 
sobre el balance macroeconómico del país y aprovechó para mencionar que la Universidad es el alma mater de 
todo el liberalismo mexicano. Al ofrecer la conferencia “Balance y agregados macroeconómicos de México en 
esta administración 2019-2024”, en el Palacio de la Autonomía, en el Centro Histórico, expresó que la economía 
se basa en cuatro pilares complementarios entre sí, que funcionan como las patas de una mesa: El consumo 
agregado, que ha generado confianza en los sectores de más bajos ingresos; aumento a los salarios y apoyos 
directos a las familias; el reforzamiento de la oferta, que le ha dado prioridad al Tratado de Libre Comercio; y se 
ha ofrecido certidumbre fiscal, más eficiencia recaudatoria y mejor uso del presupuesto público. También el 
balance fiscal que ha ganado confianza de los mercados ha dado estabilidad a mediano plazo, acceso a crédito 
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y una deuda pública balanceada; y así como el desarrollo regional, que ha logrado aumentar la inversión pública; 
impulso a la inversión privada y, a mediano plazo, aumento en la productividad de regiones del sureste, el 
noreste y el Bajío. El funcionario señaló que, en la perspectiva futura de la política económica, en el corto plazo 
se busca asegurar en los presupuestos la preservación de un balance entre el ingreso y el gasto, así como la 
estabilidad de la deuda en relación con el producto interno bruto (PIB). 
La Crónica, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/academia/inauguran-catedra-shcp-2024-facultad-economia-unam.html 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/unam-es-alma-mater-del-liberalismo-mexicano-rogelio-ramirez-de-la-o 
 
200 jóvenes mexicanos serán becados en su Educación Superior: Cherbowski 
Para que 200 jóvenes estudiantes continúen con su Educación Superior con una economía personal más sólida, 
el programa Beca Santander-Apoyo a la Manutención 2024 de Santander Universidades destinará $1.8 millones 
de pesos para apoyarles. Arturo Cherbowski Lask, director ejecutivo de Santander Universidades, dijo que cada 
año, Santander en México destina 17.4 millones de pesos para que un total de 522 jóvenes universitarios, 
puedan cursar sus estudios de educación superior hasta graduarse. Añadió que se trata de una de las becas 
más buscadas por la diferencia que hace en la vida de estos “alumnos de excelencia”. Detalló que el programa 
beca jóvenes mayores de 16 años en Educación Superior Técnica, Licenciatura, Maestría o Doctorado, en una 
Institución de Educación Superior pública o privada. Expresó que, para ser beneficiarios, deben contar con el 
30 por ciento de créditos en sus estudios actuales, y ser estudiantes regulares con promedio mínimo de 8.0. 
Cherbowski Lask comentó que este año será la tercera edición de esta iniciativa y el apoyo a la manutención 
consistirá en un pago único de nueve mil pesos para cada una de las 200 becas otorgadas. “Con esta 
convocatoria continuamos reafirmando nuestro compromiso y liderazgo como el banco que más apoya a la 
Educación Superior en el país”, expresó y solicitó a los estudiantes interesados cumplir con los requisitos y 
registrar su postulación en el sitio: https://app.santanderopenacademy.com/es/program/apoyo-a-la-
manutencion-2024 . 
La Crónica, (Gerardo González Acosta), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/200-jovenes-mexicanos-seran-becados-educacion-superior-
cherbowski.html 
 
Docentes del Colmex exigen al gobierno de México suspender acuerdos con Israel 
Más de 100 docentes de El Colegio de México demandan al gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador y de las 32 entidades suspender las transacciones en el ámbito militar y acuerdos de cooperación con 
Israel. Para pedir fin al genocidio y evitar una escalada regional de esta guerra, los maestros del Colmex firmaron 
un pronunciamiento, donde señalan que los gobiernos del mundo, incluyendo el mexicano, deben exigir al 
Estado israelí “cumplir con las exigencias mundiales de un cese al fuego en Gaza, incluyendo la del Consejo 
de Seguridad de la ONU del 25 de marzo. En la misiva, firmada por 119 docentes, se exhorta al gobierno de 
Israel a permitir la entrada de alimentos y medicina sin restricciones en la zona de conflicto. Limitarse a condenar 
la violación del derecho internacional por parte de Israel es a todas luces una rutina banal e ineficaz. Se requiere 
una política coherente y de largo plazo que priorice la seguridad en Medio Oriente, indican en el 
pronunciamiento. 
La Jornada, p.12, (Lilian Hernández Osorio),  
https://www.jornada.com.mx/2024/05/21/politica/012n2pol 
 
Inicia cuarta edición del UANL IT-Summit 2024 
Con la idea de compartir las tendencias, experiencias y buenas prácticas asociadas a las tecnologías digitales, 
la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) puso en marcha la cuarta edición del UANL IT-Summit 2024. 
A través de cinco días de sesiones virtuales, presenciales e híbridas, el evento invita a la comunidad universitaria 
a una serie de conferencias magisteriales, short talks, paneles, talleres y hackatones en que la innovación, 
inteligencia artificial, ciberseguridad y electromovilidad serán los temas centrales. Durante el mensaje inaugural, 
el rector Santos Guzmán López indicó que este evento forma parte del compromiso de la institución de 
prepararse ante los nuevos retos locales y globales en tecnología digital. “Con estos avances y el espíritu de 
innovación que nos caracteriza, nos preparamos para un futuro lleno de oportunidades, y este evento es 
un testimonio de nuestra dedicación y esfuerzo por estar siempre a la altura de los desafíos globales y locales”, 
indicó Guzmán López. 
El Heraldo de México, (Redacción),  
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/5/20/inicia-cuarta-edicion-del-uanl-it-summit-2024-
604796.html 
 
Crisis climática e hídrica alcanza a la fauna silvestre de al menos 4 estados 
La actual crisis climática e hídrica que afecta a la fauna silvestre del país, con la muerte de monos saraguatos 
(aulladores) y araña en Tabasco, y de cotorritas serranas en la Huasteca potosina, alcanzó ahora a las 
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poblaciones de loros verdes que se están muriendo por grupos, en la sierra zacatecana de Monte Escobedo, 
en los límites con Jalisco. Así lo dio a conocer el investigador Manuel de Jesús Macías Patiño, experto en 
conservación de especies silvestres, quien coordina en Zacatecas la reintroducción y protección de aquellas 
consideradas prioritarias, como el perrito de la pradera, el oso negro, y las especies de guajolotes intermedia y 
águila real. El especialista informó que ante la emergencia climática, el grupo de conservación de fauna silvestre 
al que él pertenece, y con el respaldo de la Universidad Autónoma de Zacatecas, han emprendido un programa 
de sobrevivencia de una de las tres colonias del perrito de la pradera, que hace cinco años se reintrodujo en la 
entidad. 
La Jornada, p.25, (Alfredo Valadez Rodríguez),  
https://www.jornada.com.mx/2024/05/21/estados/025n2est 
 
Sin ecosistemas silvestres el futuro de México es inviable, alerta Exequiel Ezcurra 
Necesitamos entender y hacer nuestra la idea de que sin ecosistemas silvestres el futuro de México es inviable, 
afirmó Exequiel Ezcurra, profesor investigador de ecología en la Universidad de California en Riverside, 
considerado uno de los más destacados expertos en materia de biodiversidad en el país. Entrevistado con 
motivo del Día Internacional de la Diversidad Biológica, que se celebrará mañana, el especialista hizo un balance 
sobre los retos en materia de diversidad ecológica, el papel de la ciencia en la conservación ambiental y los 
desafíos del país de cara a la Conferencia de Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16), que se efectuará 
del 21 de octubre al primero de noviembre en Cali, Colombia. El investigador, integrante de la Sociedad 
Ecológica de América y miembro correspondiente de la Academia Mexicana de Ciencias, sostuvo que el país 
enfrenta graves problemas en materia de deforestación y degradación de los ecosistemas; la sobreexplotación 
de recursos naturales, la pérdida de hábitats y la fragmentación del territorio comprometen la conservación de 
especies endémicas. 
La Jornada, p.6, (Eirinet Gómez),  
https://www.jornada.com.mx/2024/05/21/ciencias/a06n1cie 
 
Alertan sobre los peligros globales por la desaparición de las abejas 
Las abejas desempeñan un papel crucial, ya que son fundamentales en la cadena alimenticia, afirmó Adriana 
Correa Benítez, académica de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. A pesar de su 
diminuto tamaño, tienen un papel fundamental en nuestro planeta. Su simple existencia es una de las maravillas 
de la vida y su extinción podría traernos grandes problemas. El 20 de mayo se celebra el Día Mundial de las 
Abejas, una fecha designada por las Naciones Unidas para destacar la importancia de las abejas y otros 
polinizadores como mariposas, murciélagos y colibríes. Estos seres vitales están enfrentando amenazas 
crecientes debido a las actividades humanas que impactan negativamente en sus poblaciones y hábitats. Las 
abejas juegan un papel crucial en la polinización, un proceso esencial para la supervivencia de los ecosistemas 
y fundamental para la producción de muchos cultivos y plantas silvestres. Casi el 90% de las plantas con flores 
dependen de la polinización para su reproducción, y alrededor del 75% de los cultivos alimentarios del mundo 
requieren polinización para rendir frutos y semillas. Este día tiene como objetivo concienciar sobre la importancia 
crítica de los polinizadores, las amenazas que enfrentan y su contribución indispensable al desarrollo sostenible 
y la seguridad alimentaria global. La protección de las abejas y otros polinizadores es esencial no solo para 
mantener la biodiversidad sino también para garantizar la sostenibilidad de nuestras fuentes de alimentos y la 
salud de los ecosistemas. 
La Crónica, (UNAM Global), 
https://www.cronica.com.mx/academia/alertan-sobre-peligros-globales-desaparicion-abejas.html 
 
Chapingo promueve prohibir los pesticidas que dañan a las abejas 
Manuel Ángel Gómez Cruz, coordinador del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias para el Desarrollo 
Rural Integral (Ciidri) de la UACh, dio a conocer ayer, en el marco del Día Mundial de las Abejas, que en nuestro 
país aún se usan productos tóxicos que ya están prohibidos en países de la Unión Europea y otras naciones. 
Destacó que 29 estados y la Ciudad de México cuentan con leyes que protegen a las abejas, pero faltan 
sinergias en la política para la gestión de la biodiversidad y los servicios ecosistémicos que protejan de manera 
real a esos polinizadores. Apuntó que de acuerdo con el catálogo de la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios, las abejas son hipersensibles a la mayoría de los pesticidas, pues alteran el sistema 
nervioso, causan inmunosupresión y cambios en los ciclos reproductivos de dichos insectos. 
La Jornada, p.30, (Javier Salinas Cesáreo),  
https://www.jornada.com.mx/2024/05/21/sociedad/030n1soc 
 
 
 
 


